

Efforts du Canada pour appuyer la mise en oeuvre du Programme d'action des Nations Unies pour le redressement économique et le développement de l'Afrique

Ces dernières années, le gouvernement canadien a pris un certain nombre de mesures bilatérales et multilatérales visant à appuyer les pays africains confrontés aux défis de l'ajustement économique, de l'endettement et du développement. Certaines de ces mesures ont été prises bien avant la préparation du Programme d'action des Nations Unies, mais elles n'en continuent pas moins d'appuyer les efforts globaux que le Canada déploie aujourd'hui pour aider les gouvernements africains à atteindre les objectifs de la croissance économique et du développement. Ces mesures, prises dans un sens large, ont supposé un accroissement des apports d'aide au développement, une amélioration de la qualité de l'aide et des mesures pour alléger le fardeau de la dette. Le Canada a aussi activement participé aux efforts de la communauté internationale pour améliorer l'environnement économique et commercial mondial. De plus, il a collaboré avec les gouvernements africains et la communauté des donateurs pour intégrer notamment les préoccupations concernant le rôle de la femme, l'environnement, le SIDA et la croissance démographique dans la planification économique et développementale. A l'intérieur du système de l'ONU, le Canada a contribué activement à encourager les principaux fonds de contributions volontaires, le Programme des Nations Unies pour le développement (PNUD), le Fonds des Nations Unies pour l'enfance (UNICEF), le Fonds des Nations Unies pour les activités en matière de population (FNUAP) et le Programme alimentaire mondial (PAM) pour renforcer leurs programmes destinés à l'Afrique.

L'Afrique a été et continue d'être nettement une priorité dans les activités canadiennes d'aide au développement. Le Canada fournit une aide au développement à presque chaque pays du continent, ainsi qu'à la Conférence de coordination du développement de l'Afrique australe (SADCC). Pendant l'exercice 1986-1987, le Canada a déboursé à l'Afrique environ 38 % de l'aide qu'il a consentie par toutes les voies - aide multilatérale, institutions financières internationales (estimations), aide bilatérale, aide alimentaire, organisations non gouvernementales, programmes de coopération avec le secteur privé, etc. Ce qui a représenté près de 1 milliard de dollars CAN, chiffre qui s'accroîtra sensiblement dans les années futures.